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因果報應是否在嚇唬人因果報應是否在嚇唬人

不信因果說沒有　受到報應跪地求
如能明理心不憂　不種惡因惡果休

親愛的女兒：

來信已經接到，在信中妳提到，現在很多年輕人不相信因果，

更視因果報應為無稽之談，他們認為這是宗教用來嚇唬世人的東

西，不值得去相信，以為相信因果是落伍的觀念。如今的人，很

多以科學理論為依據，認為必須經過實證的才可相信，否則就是

迷信；現代人若還迷信鬼神，不但是走倒退路，而且還是一件可

笑的事情，所以寧願相信科學，不願意相信神學。

在此為父必須將所知道的部分告訴妳，免得妳人云亦云，被

不實的觀念牽著鼻子走，雖然眼前還看不出有什麼不良的後果，

然而日子一久，等到已經呈現作用，那時悔不當初，可能為時已

晚。世間所有的一切，是包括肉眼可以看見和看不見的部分，所

有看得見的事物，首先都是從看不見而來。由於世人的眼睛所能
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心靈小語：

看到的現象有限，例如太大、太小、太近、太遠、太暗、太亮、隔

物等等，都會障礙我們的視覺，使得我們無法看清這些現象；這只

是針對有形體的東西來說，就有這許多的障礙，那在沒有形體的部

分，就更不用說了，如果沒有應用心上的智慧眼，恐怕人類只能固

守在某一範圍而已，我們是無法進步的。

如果科學沒有哲學的引導，科學是無法有更前衛的發展；同樣

的道理，哲學要有神學引導，神學要有道學引導，道學要有大自然

的依據，才能有根本；從哲學到自然學的領域，大多是肉眼難以見

到的，能說它們是沒有嗎？因果報應是屬於自然學之一，它是從無

形的種因，到有形的結果，都包含在內，它是一個完整的過程，如

果斷章取義，而想要了解因果報應，那是不可能的。女兒啊！雖然

迷信是不對的，但科學對於大自然，還有很多未能證實的地方，如

果只憑藉目前的科學知識，而對於尚未證實的部分予以否認，也是

迷信。以上
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因果報應是宇宙運行軌則，不管信與不信，造惡因得惡
果，造善因得善果，自古以來沒有變過。


